

EL GRADUADOR

PERIODICO POLITICO Y DE INTERESES MATERIALES

Números sueltos, cuatro cuartos.

Salen todos los días excepto los lunes.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alicante... 6 rs. mes.
En los demás puntos... 20 trimestre.
Fuera de España... 60

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

Se insertarán á precios convencionales, haciendo efectivo su importe adelantado. No se devuelven los originales.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la redaccion de este periódico.
Reclamaciones y correspondencia, á su Director D. ANTONIO GALDÓ Y LOPEZ.

PUBLICACIONES.

Toda obra que se remita á esta redaccion se anunciará gratis, publicando su juicio crítico si se juzga conveniente.

Alicante 6 de Mayo de 1881.

¡INSENSATOS!

Decía «El Constitucional» entre otras ocurrencias peregrinas, que á ser otro el censo, hubiera cuadruplicado (!) los votos, y que á nuestro partido le faltan hombres para presentarse en la lucha de los comicios.

Va nos á contestar cumplidamente también éste rasgo llamado á inmortalizar la gloria del colega, que tiene muchos puntos de parentesco con la del conde D. Gil.

Era en Abril de 1879 y ocupaba el poder, el partido conservador. Convocáronse elecciones á diputados á Cortes, el partido castelarista presentó como otras tantas veces á su candidato propio, y los constitucionales defendieron el suyo. Ellos y nosotros, estábamos fuera de las esferas oficiales; por lo tanto, á ambos eran iguales las garantías. El número iba á decidir, y así fué.

Sin embargo de que el censo electoral por diputados es considerablemente más limitado, el partido democrata depositó en la urna 311 candidaturas con el solo nombre del señor Maisonnave, en tanto que los constitucionales no reunieron más que 27, á favor del Sr. Abascal, resultando de uno á otro guarismo, la notable diferencia de 284 votos á nuestro favor.

Si de ésta comparacion pasamos á apreciar la importancia de los partidos conservador y canovista reunidos, en aquella eleccion, nos dá también un resultado favorable, porque habiendo obtenido nuestro candidato 379 votos, uniendo á los 311, los que le fueron otorgados en combinacion con otras candidaturas, y habiendo solo alcanzado 207 todas las demás agrupaciones, incluso la ministerial, es evidente que el partido posibilista de ésta ciudad tenía una ventaja de 172 electores sobre todos los partidos juntos; nótese bien ésta circunstancia.

Entonces pudo apreciarse con alguna exactitud hasta donde alcanzaban nuestras fuerzas, entonces se vió palpablemente que solo los demócratas cuentan con un número respetable y una organizacion perfecta. Con el testimonio de aquellos datos, respondemos á esos infelices que para realzar la fama de sus heroicidades y para fabricarse el nombre y la popularidad de que carecen, nos increpan, y nos ridiculizan, y nos humillan, apelando á recursos que á nadie molestan tanto, como al que los emplea.

Los datos de aquella eleccion, tienen el sello de la mas severa imparcialidad y la garantía de una persona tan justa, tan recta y tan digna como el entonces Juez de 1.ª Instancia, de esta capital, D. José Maria Lopez, de quien tan excelente memoria guarda la poblacion en masa.

Ni «El Eco», ni «El Constitucional», ni nosotros, podemos objetar nada á las pruebas terminantes que arroja la eleccion en la fecha á que nos referimos. Eran poder los amigos de «El Eco», y aún mereciendo los sufragios de los empleados, solo pudieron conseguir la mitad de los que obtuvimos nosotros. Estaban los constitucionales en la oposicion, lo mismo que nosotros, y unicamente pudieron reunir 27 amigos que votaran al señor Abascal.

Ahora bien: ¿cómo siendo tan pocos los constitucionales en éste distrito municipal conforme dejamos demostrado por medio de sus declaraciones en Setiembre último y por medio de los hechos en Abril de 1879, se atreven á decir que son los más?

¿Cómo se explica que unas listas plagadas de defectos que motivaron la abstencion de los sagastinos, les hayan dado 804 votos en solo cuatro colegios, en tanto que los que las confeccionaron para su uso particular, solo han reunido 493, y aún así, muchos de ellos en concepto de limosna?

Es que no han concluido los tiempos milagrosos, y que se ha efectuado una multiplicacion parecida á la de los panes y los peces?

¿Cómo se explica que el partido posibilista que en la eleccion de diputados reunió 311 votos sin mezcla de otro candidato, haya alcanzado ahora únicamente 253, cuando éste censo electoral es mucho más amplio?

Dejamos íntegra la contestacion á nuestros adversarios si es que pueden desprenderse por unos instantes del apasionamiento que les perturba y les confunde.

Hemos creído necesario hacer historia y estendernos en éstas precisas demostraciones, para restablecer la verdad, oscurecida por los colegas locales, para arrancar las plumas de pavo real con que se engalana y se hincha el órgano de los constitucionales que se encuentra como niño con zapatos nuevos y para ver si cesa ya esa bufonesca alegría que retoza por el cuerpo del colega, cuando debiera dar pruebas de cordura, de prudencia y de dignidad, para enmendar de alguna manera el triste espectáculo que sus amigos han ofrecido á propios y extraños.

Aquí terminaríamos nuestro escrito, si, como deducion lógica de todo lo dicho, no fuese indispensable hacer una declaracion que nos proponemos cumplir.

Siguiendo primero los impulsos del corazón, y obedeciendo despues á las disposiciones del Directorio, saludamos con júbilo el llamamiento de los constitucionales á la gobernacion del Estado, ofrecimos nuestra benevolencia al Gobierno siempre que cumpliese sus promesas, y prometimos apoyarle donde necesitase de nuestro auxilio para combatir á los reaccionarios. Lealmente hubiéramos cumplido ésta oferta, porque nunca pro-

metemos en vano; pero, la saña con que nos han tratado, sus inteligencias vergonzosas con los que ha poco fueron sus mas temibles adversarios, su incalificable conducta en los colegios especialmente en los del Teatro y Centro, y el lenguaje que emplean en el periódico que se llama intérprete de las aspiraciones del partido, nos desliga de todo compromiso, y hace que nos coloquemos en actitud opuesta, y resueltamente hostil.

Nada de contemplaciones. Aquí se hace una política de pasion, de miserias y de intereses privados; pues bien, contra ella esgrimiremos nuestras armas.

Ya saben los constitucionales á qué atenerse.

No hemos visto manera mas descarada de insultar á la verdad por lo que se refiere á lo ocurrido el último día de eleccion en las Casas Consistoriales, que en lo que dice «El Constitucional» de ayer.

No necesitamos añadir pormenores y nombres á la relacion hecha por nosotros y confirmada por «La Union», porque no acostumbramos á faltar á la exactitud de los hechos como por lo visto ha empezado á ser costumbre en el colega. El hecho fué público, intervinieron muchos amigos nuestros y del colega, que con seguridad no se pondrán á su lado en este asunto, y fué objeto de generales chanzonetas el miserable recurso de parar primero, el reloj del Ayuntamiento, y de ponerlo despues en marcha, con quinientos minutos de adelanto.

Ya con la pluma en la mano, repetimos en respuesta á otro suelto, que el que no quiera verse deprimido, debe obrar siempre con lealtad, y que no puede aspirar á la amistad y á la consideracion pública, el hombre que cambia de ideas cada seis días, y que lo mismo se pone al servicio de un partido avanzado, que de uno retrogrado, siempre que haya donde mortificar.

El artículo titulado «Justificacion», es un tegido de ridiculeces, muy propio del nuevo giro que ha emprendido «El Constitucional», desde que por desgracia, ha pasado á otras manos.

Continuamos recibiendo curiosas noticias respecto de las últimas elecciones verificadas en los pueblos de esta provincia.

Los canovistas que siguen mandando en Tibi con el apoyo de los hombres de la actual situacion, han cometido todo género de abusos para impedir el triunfo á los verdaderos constitucionales, y aún así, estos obtuvieron en los tres días de eleccion 92 votos por 116 que alcanzaron los conservadores.

Entre los diferentes procedimientos emplea dos por el Alcalde de Tibi para estorbar la victoria á los sagastinos, cuéntase uno muy nuevo, original, que consiste en mandar forzadamente durante los días de eleccion seis peatones á los pueblos inmediatos, eligiendo para empeñar este servicio á otros tantos vecinos pertenecientes á la oposicion.

Vamos, es cosa de ver como los antiguos constitucionales, los liberales consecuentes que han permanecido fieles á su partido formando comités en muchos pueblos como Tibi y otros en número extraordinario, los que han sufrido grandes persecuciones por los canovistas, continúan acosados por estos mismos, disfrazados hoy de fusionistas ó de liberales dinásticos y llamándose mas constitucionales que el mismo Balaguer ó Sagasta.

¿Qué dira «El Constitucional» en vista de lo ocurrido en Tibi, cuya situacion política conservadora sostiene á todo trance y contra su propio partido los Sres. Terol y Gironés?

Que así lo quiere D. Federico, y dada mas!

¿Cuánta miseria é informalidad hay en la política de ciertos hombres!

En «La Union democrática», que ahora le ha dado por escribir con letras grandes, hemos leído con asombro, entre otras, éstas palabras:

«El Sr. Castelar reniega de la libertad absoluta de la prensa y del derecho de manifestacion.»

«El colega debe habérselo oído al Sr. Castelar, ó lo ha leído en alguno de sus discursos. En tal caso, diga donde, cómo y cuando, si no quiere que se forme de él un concepto nada dulce por cierto.»

Lo que el Sr. Castelar y nosotros y todos los posibilistas defendemos, es: Derechos naturales anteriores y superiores á la ley escrita.

Soberanía nacional inmanente.
Sufragio universal.
Instruccion primaria universal.
Servicio obligatorio.
Libertad de imprenta.
Libertad de reunion y asociacion.
Libertad de cultos.
Jurado.
Autonomía municipal y provincial.
Matrimonio civil.
Libertad de enseñanza.
Universidad independiente.

¿Qué más quiere «La Union», qué más desean los progresistas?

Han dicho ellos tanto alguna vez?

¿A qué, pues, esa guerra despiadada é innoble que se hace al Sr. Castelar, que ha sido siempre democrata y republicano, en tanto que los progresistas tienen aun el cerebro aturdido de tanto gritar ¡viva el rey!?

En cambio «La Union» se muestra ufana, satisfecha y orgullosa por el concepto que de su partido forma un periódico como «El Eco en la curiosa

comparacion que hace con el nuestro. ...!

Nosotros, hubiéramos dado al dia-rio canoviata una respuesta seria, prudente y digna.

Continúe «La Union» su marcha, que no la envidiamos.

Segun nuestras noticias, continua mas latente el disgusto que existe entre gran número de federales, contra el comité de su partido, fundados en la conducta observada por dicha corporacion en presencia de las cuestiones suscitadas por pactistas y no pactistas y el silencio manifestado á propósito de las últimas elecciones en que nada ha hecho el referido comité.

Parece, pues, que los federales á quienes aludimos, convocaron anteayer á una reunion para proponer el nombramiento de un nuevo Comité, y no habiéndose presentado muchos de los individuos que forman el actual, aplazaron el asunto para otra reunion que debe celebrarse mañana, si no estamos mal informados.

Parece tambien que algunos asistentes á la convocatoria anteriormente citada, pidieron la destitucion del repetido comité y el nombramiento inmediato de otro que llene mejor las aspiraciones de la inmensa mayoría de los autonomistas de Alicante.

Hemos tenido el gusto de recibir el primer número de un nuevo colega titulado «El Eco de la Union,» periódico semanal y de intereses materiales que vé la luz pública en la villa de La Union (Múrcia), dirigido por nuestro querido amigo y antiguo compañero de redaccion D. Rafael Charques Navarro.

Reciba nuestra mas cordial felicitacion el citado periódico, interin le devolvemos la visita y le deseamos todo género de prosperidades.

Segun se asegura, mañana verá la luz pública el primer número de un periódico decenal político-literario, titulado «Las Novedades,» que dirigirá D. Antonio Galdó y Chápu-li, siendo secretario de su redaccion el Sr. Salazar Moreu.

El nuevo colega será órgano del partido constitucional de Alicante y su provincia.

Bien venido sea el anunciado periódico al estadio de la prensa.

La compañía del ferro-carril ha hecho considerable reduccion en los billetes para Madrid, con motivo del centenario de Calderon, la Romeria á San Isidro y Carreras de caballos.

El pasaje de Alicante á Madrid en 1.ª costará 250 reales ida y vuelta, en 2.ª 194 y 119 en 3.ª.

Los billetes serán valederos hasta el 4 de Junio, y se espenderán los dias 8 al 15, 18 al 21 y 23 y 25 del actual.

Nos escriben de la Marina.

De 22 pueblos que cuenta el distrito de Denia, en 21 no ha habido eleccion porque los ayuntamientos del Sr. Laussat se han valido de cuantos abusos puede V. imaginarse para no ser derrota-

dos. En todos se ha intentado el protestar, pero en algunos pueblos ni esto ha sido posible. Solo en Jávea se ha votado bien y el resultado ha sido ganar la oposicion que aqui son los amigos del Gobierno, pero no del Sr. Laussat, 4 concejales, y dos los de la situacion. Han tomado parte en los tres dias de votacion 704 electores.

Han obtenido los constitucionales y demócratas 422, los moderados 60 y 222 los Orduñistas, radicales y Laussistas con todo el apoyo moral y material que presta la situacion. ¡Qué leccion para los Sres. Somoza y Laussat!

Se ha decidido disolver las actuales Cortes por medio de un decreto que publicará la «Gaceta»

En el cabildo que celebró anoche el Ayuntamiento, acordó nombrar Arquitecto municipal interino, á nuestro querido amigo, D. Mannel Chápu-li.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR de El Graduador.

Madrid 5 de Mayo de 1881.

Sr. Director de EL GRADUADOR.

Muy señor mio: A juzgar por las noticias oficiales recibidas hasta las doce de la mañana en el ministerio de la gobernacion, los candidatos adictos han triunfado en inmensa mayoría, y las oposiciones han conseguido vencer en una quinta parte de los distritos en que han luchado. De estos, la mas afortunada es la posibilista que tiene representacion en casi todos los municipios por mayoría en muchos. Este resultado ha llamado tanto mas la atencion de los políticos, cuanto que la generalidad de ellos creian que de los partidos democráticos, el posibilismo era el menos numeroso. Pero hoy este, con su victoria se ha reanimado extraordinariamente, se disponen á perfeccionar su organizacion para desarrollar todas sus fuerzas en la eleccion de diputados á Cortes y presentan candidatos en todos los distritos, cosa que dicen que no han hecho ahora por los defectos de que adolece la organizacion que tienen. Dícese que el directorio se reunirá dentro de breves dias bajo la presidencia del Sr. D. Emilio Castelar con el fin de tomar acuerdos para el mejor gobierno interior del partido. Parece que existe el pensamiento de dirigir un manifiesto á los Comités, que coincidirá con la convocatoria de las nuevas cortes y que se supone habrá de llamar la atencion de los hombres que se agitan en el mundo de la cosa pública.

Los cálculos que habian hecho algunos aficionados á la estadística, respecto á la representacion que cada uno de los diferentes partidos tendría en las nuevas cortes, han quedado desvanecidos por el resultado que ha dado la eleccion de concejales. Los cálculos que bajo estas bases hacian hoy hombres de cierta experiencia y que presumen conocer los secretos de personajes de la situacion son de que la oposicion toda del futuro congreso se compondrá de veinte á veinticinco conservadores-liberales; de veinticinco á treinta posibilistas; de ocho á doce radicales de la fraccion Becerra;

de seis á diez progresistas-democráticos; de cuatro á ocho moderados históricos; unos cinco tradicionalistas y unos tres pactistas. La oposicion total no excederá en ningun caso de noventa. Estos cálculos son tenidos como muy aproximados, por gente que se agita en el elevadas regiones. Veremos si el tiempo lo confirma.

Sobre la cuestion de candidato concite tambien que cuando algun constitucional censura al Sr. Sagasta, los centralistas son los primeros en defenderle. Cuando ocurren disidencias y no pueden entenderse en la designacion de un candidato, parece que los posadistas como medio de transaccion, proponen á alguno de los amigos de D. Carlos Navarro y Rodrigo á quien por lo que se dice y por lo que he dicho á usted antes de ahora, el destino le reserva un importante papel en el futuro Congreso.

Suyo afectísimo,

El Corresponsal.

Gacetillas.

TEATRO PRINCIPAL.—La compañía que actua en este coliseo dará mañana su última funcion á beneficio de varios dependientes del teatro, poniendo en escena la interesante comedia en tres actos en que tanto se distingue el señor Llorens, titulada:

LA VEU DE LA CONSENSIA

y la chistosa pieza nomada

LA ESCALETA DEL DIMONI.

En el intermedio de ambas obras se rifará una becerrita que obtendrá el que presente el número agraciado de entre los que se darán por cada entrada comprada en taquilla.

NOTA.—Los señores que compran un palco ó platea, tienen opcion á seis números de la rifa además de los que corresponden á las entradas. Las demas localidades con entrada, irán acompañadas de dos números. Cada entrada tendrá un número y cada media entrada otro.

LOS PEPESES.—Hasta ayer no nos pudimos hacer cargo de un detalle ocurrido el último dia de elecciones en los Casas Consistoriales.

Es posible que con voz campanuda nos diga mañana el periódico sagastino, que el que escriba cosas contrarias á la legalidad de la eleccion, miente.

Asi es que al verlo estos dias, tan formal, prudente y templado, con esa cara tan fosca, queremos reirnos y todo es sostenernos para que no crea que nos burlamos de él.

Ayer estaba tremendo, y sobre todo, veridico.

Caló el chapeo

Requirió la espada

Miró al eslayo

Fuese y no hubo nada,

Lo que no sabe el colega, como no lo sabíamos nosotros tampoco; es que los primeros que votaron en dicho distrito, todos se llamaban Pepes.

Si serán listos los secretarios y sobre todo, el presidente conservador!

Les vino á la mano por ejemplo, donde empieza la J, y alli está por ejemplo

José Candela.

José Camelo.

José Comino.

José Flauta.

José Mentirola.

José Grilla.

José Campanudo.

José Quincalla.

Y tenemos, pues, probado que los Pepes son los mas madrugadores, y sobre todo, los mas amantes de D. Carlos Chorro y D. Isidoro Campos.

¡Qué casualidad, todos Pepes!

¡Qué torpeza, decimos nosotros! ¡Qué gana de hacer reir!

BENEFICIO.—Hoy tendrá lugar el beneficio del apreciable actor D. Manuel Taberner, poniéndose en escena la comedia en tres actos, «Dar en el blanco,» y la pieza valenciana «La Chala.»

Deseamos el mejor éxito en su empeño al beneficiado. Creemos que la concurrencia será muy numerosa.

INAUGURACION.—Asegúrase que del 16 al 20 del corriente mes tendrá lugar la primera funcion en el nuevo Circo-Equestre de la plaza del Teatro de esta capital.

NODRIZA.—Una jóven, leche de diez meses, desea encontrar para criar en casa de los padres

Darán razon calle Mayor, número 5, Sastre.

MUERTE REPENTINA.—Anteanoche á las nueve falleció repentinamente en la plaza Mercado, un pobre marinero del laud «Estrella» y natural de Ibiza.

El señor Juez de primera Instancia y los agentes de Orden público, se personaron en el sitio de la desgracia, al tener noticia de esta, disponiendo que fuera trasladado el cadáver al hospital de San Juan de Dios.

NUOVO COLEGIO.—En la calle de Guzman, 1, segundo, izquierda, esquina á la calle Mayor, se acaba de abrir el colegio de Nuestra Señora del Remedio, para enseñanza de señoritas, dirigido por la profesora Doña Julia Prieto Lopez.

Se facilita la enseñanza mas completa elemental, superior y de adorno, contando para ello con distinguidos profesores.

Alumnas internas, medio pensionistas y externas.

Programa de enseñanza.

Clase elemental.—Lectura, Escritura, Doctrina cristiana, Gramática, Aritmética, costura y bordados en blanco.

Clase superior.—Las mismas asignaturas mas ampliadas. Historia Sagrada, Sistema métrico, Elementos de Historia de España y Geografía, Economía doméstica y toda clase de labores de adorno propias de mujer.

Casa de adorno.—Francés, Inglés, Italiano, solfeo y piano.—Dibujo.—Preparacion para maestras.

VENTA.—A voluntad de su dueño se vende una casa en la calle de Bazan, número 8. Darán razon en la propia casa.

Tambien en San Juan se ha empleado todo género de abusos é ilegalidades por los hombres de la situacion, para ganar las elecciones municipales.

Hé aqui de qué manera se expresa un apreciable elector y amigo nuestro que nos dirige el siguiente

COMUNICADO.

San Juan 5 de Mayo de 1881.

Sr. Director de EL GRADUADOR.

Muy señor mio: Ruego á usted se sirva insertar en las columnas del periódico que tan dignamente dirige, el siguiente comunicado, por lo cual le anticipa las gracias su afectísimo y seguro servidor

Q. B. S. M.,
F. R.

No tomaria la pluma, señor Director, para cometer inexactitudes en el relato de los hechos ocurridos en el pueblo de San Juan, que me he propuesto narrar para que llegue á conocimiento del público por medio del periódico, puesto que se hallan plenamente probados.

Desgarradas las listas electorales, expuestas al público en la noche del 28 de Abril último, de cuyo atentado tiene ya conocimiento el Juzgado de primera Instancia del partido; estraidos á viva fuerza de la Secretaría del Municipio el censo electoral, listas, talones y demás documentos referentes á las elecciones; omitidos los anuncios que habian de

verificarse por medio de pregoneros, como está terminantemente recomendado por la ley, para dar conocimiento á los electores del día y hora que deben verificarse aquellas, en primero del actual se constituyó la mesa interina en el zaguán de las Casas Consistoriales para el nombramiento de secretarios escrutadores, recayendo esta elección en cuatro electores, buscados de antemano, tres de estos impedidos, por completo, de la vista, y en la edad dos de 85 y 86 años que hubo necesidad de guiarlos del brazo para poder trazar malamente sus firmas.

Acto seguido, antes de dar principio á depositar en la urna las papeletas de los votantes, se presentó al Presidente de dicha mesa primer teniente alcalde, una protesta suscrita por varios electores, exponiendo las infracciones e ilegalidades cometidas por el Alcalde, la cual rehusó admitir diciendo se hiciese ante el alcalde é insistiendo aquellos, en que era de la competencia de la mesa, se apeló á la resolución del Delegado del Sr. Gobernador Civil de la Provincia para conseguirlo.

Hecho dueño absoluto de la mesa aquella Autoridad, siendo inútiles á todas luces los tres Secretarios escrutadores mencionados, y de la parcialidad del Alcalde el otro escrutador que llevaba las listas, juzgue V. señor Director, cuán á su gusto se despacharía el Presidente y cuantas ilegalidades se cometerían, que el referido funcionario vióse obligado á manifiestar al presidente que estaba presenciando ciertos actos escandalosos que no podía menos de reprebar, lo que si se reproducía de nuevo, se hallaba dispuesto á denunciar.

A dichos escándalos é ilegalidades, señor Director, precedieron algunas palabras acaloradas é inconvenientes al acto, pues elector hubo que dió las voces de ¡Viva el rey! como si fuera el único que acatará la monarquía.

Terminada la votación del modo que queda descrito, se preguntó al señor Presidente si estaba dispuesto á consignar en el acta la protesta aludida, y contestó que ignoraba la que se le había presentado; pues creía de buena fé era un enju de cullas y de taulains (palabras textuales del presidente) pronunciadas en aquel acto tan solemne en tono de mofa y desprecio.

No quiero molestar más á usted, señor Director, y deje cumplido el ofrecimiento hecho al principio de este comunicado. Esta es la verdad sin comentarios ni exageraciones de ninguna clase que siempre huyo de ellas: conste pues, que las elecciones del pueblo de San Juan se han hecho por el sistema canovista.

PROVEERSE.—En el acreditado Almacén de D. E. Aquilina, calle de San Nicolás, núm. 14, encontrarán los aficionados: Altramuzos sevillanos superiores.—Avelanas.—Balletas de las

mejores clases.—Castañas de la Vera y otros artículos.

También se encuentran harinas superiores legítimas de Jijena.—Id. idem de Candeal puro.—id. id. de trigo fuerte de todas clases.—Id. francesa, marcas C. O. S.—Id. id. F. B. D.

Habichuelas francesas de lo mas superior etc., etc.—Magnífico queso holandés legítimo á 22 rs. la pieza, de 3 y media á cuatro libras.

Camas inglesas, maqueadas de hierro y de metal fino.—De un cuerpo.—De canónigo ó camaras.—De matrimonio.

Se recomiendan por sus bonitos dibujos, solidez y precios económicos.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, 13 15 y 17 Alicante.

TIMBRES ELASTICOS FIRMAS Y clichés de cauchout vulcanizado, flexible é inalterable, nuevamente inventados en los Estados Unidos, de todos tamaños y precios.

Depósito Mr. Lassalle, óptico, calle Mayor, núm. 8.

A los carpinteros, herreros y demás oficios:

Azuclas, hachas, garlopas, cepillos, junteras, gullamos, tenazas, alicates, certafries, visagras, limas, escofinas, sierras, serruchos, verdugos, compases, cerrajas, triacadores, fisheros, saca bocas, triángulos, barrenas, berbiquies, formones, gúbias, reblores, escuadras, destornilladores y cuchillos.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor números 13, 15 y 17. 50—50

VAPOR NEVA.

Saldrá el 14 de Mayo, para Ruan, admitiendo carga para Paris (Gare Beray) via férrea.

Consignatarios: J. L. Raymundo y Compañía. Puerta del Muelle.

VAPOR COVADONGA.

Saldrá el 10 del actual para Málaga, Cadiz, Vigo, Carril, Coruña Ferrol, Rivedo, Gijon, Santander y Bilbao.

Admite carga y pasajeros. Consignatarios: Faes: hermanos y compañía.

VAPOR GIJON.

Saldrá de este puerto el 10 del actual para Sette, admitiendo carga para Valencia, Tarragona y Barcelona.

Admite carga y pasajeros. Consignatarios: Faes: hermanos y compañía.

Espectáculos

TEATRO PRINCIPAL.—Funcion para esta noche á las nueve en punto.—La comedia en 3 actos, «Dar en el blanco.»—La pieza en un acto, «Ex chala.»

Entrada general, 3 rs.

Alicante.—Imp. de R. Jordá.

2,000,000 de Reales á ganar.

Tan enorme cantidad es en el caso mas feliz el premio mayor del próximo Sorteo de Dinero aprobado por el gobierno en Hamburgo (Alemania)

El gobierno de la ciudad libre de Hamburgo garantiza, con toda la hacienda pública del puntual desembolso de los premios. Pertoneciendo Hamburgo á las ciudades mas ricas de Alemania no cabe duda la solidez de la empresa. Además del enorme premio mayor de 2,000,000 de Reales que en el caso mas afortunado se puede ganar en este Sorteo de Dinero el mismo contiene especialmente los premios siguientes:

	Reales.	Reales.	Reales.	Reales.
1 premio mayor de	1,250,000	—1,250,000	24 premios de	50,000—1,200,000
1 premio de	750,000	—750,000	5 . . .	20,000—100,000
1 . . .	500,000	—500,000	3 . . .	30,000—90,000
1 . . .	375,000	—375,000	54 . . .	25,000—1,350,000
1 . . .	250,000	—250,000	5 . . .	20,000—100,000
2 premios . . .	200,000	—400,000	105 . . .	15,000—1,575,000
3 . . .	150,000	—450,000	263 . . .	10,000—2,630,000
4 . . .	125,000	—500,000	12 . . .	7,500—90,000
2 . . .	100,000	—200,000	2 . . .	6,000—12,000
12 . . .	75,000	—900,000	631 . . .	5,000—3,155,000
1 premio . . .	60,000	—60,000		etc. etc.

En junto 51,700 premios que serán sorteados en 7 secciones. Existiendo tan solo 100,000 billetes la probabilidad de ganar es grandísima pues deben ganar mas que la mitad de todos los billetes.

El precio de los billetes es oficialmente fijado é importa para todas las extracciones de las dos primeras secciones.

90 Reales por un billete original entero,

45 Reales por medio billete original,

22 1/2 Reales por la 4.ª parte de un billete original.

Observamos expresamente que no remitimos sino billetes originales revestidos del escudo de armas del gobierno y de la firma de la direccion general del Sorteo. Son, pues, billetes originales tambien los medios y cuartas partes.

Al dar la orden sírvanse remitir al mismo tiempo el importe de los billetes encargados en letras sobre Madrid, Barcelona ú otros puntos principales de España, libranzas del Giro Mútuo, billetes de banco españoles sellos de correo de ese país.

Tan pronto como recibamos la remesa remitimos los billetes por correo en carta cerrada. Inmediatamente despues de cada extraccion mandamos á cada tenedor de billetes la lista oficial de la misma. El importe ganado está desde luego á disposicion. Nuestras relaciones con todas las plazas principales de España nos permiten desembolsar los premios ganados tambien en el paradero de los premiados. Tambien se publican despues de cada extraccion los premios en todos los periódicos principales. Rogamos dirigirnos con toda confianza y directamente los encargos á la brevedad posible, pero de todos modos antes del principio del sorteo y en ningun caso en fecha posterior al

25 de Mayo próximo.

La casa expendedora principal del Sorteo

ISENTHAL y Ca HAMBURGO
(Alemania.)

Llevamos en castellano la correspondencia con nuestros clientes.

Las cartas llegan á las 80 horas de España á Hamburgo.

Hace casi 100 años que existe nuestra casa la cual es conocida en todas partes en España. Damos gracias al público español por la confianza que hasta la fecha nos ha dispensado y prometemos mostrarnos dignos de la misma tambien en lo sucesivo viiendo exacta y prontamente cuantas órdenes se nos dirijan.

PANERÍA DE FRANCISCO RUBIO.

CALLE MAYOR, 25.

En este establecimiento se han recibido los géneros para la estación de verano y se realizan á los precios siguientes: Lanas en todos dibujos á 7 reales vara. Otra colección mas superior en cuantos dibujos se puedan desear á 30 reales traje de 14 palmos. Trajes de alta novedad á 36, 42, 48 y 50 rs. traje. Otros de Sabadell y Tarrasa á 58, 64, 70, 80, 96 y 105 rs. traje. La mas alta novedad en trajes extranjeros á 7, 8, 9, 10, 11, 12 y hasta 20 duros traje. Elasticotines de 22 reales vara en adelante. Tricot y Vicuñas en negro, café, azul de 14 reales vara hasta 150.

Y todos cuantos géneros hay en este conocido establecimiento se realizan casi á la mitad de sus precios.

Mayor, 25, Pañería.

En este establecimiento hay un taller de sastré para confeccionar toda clase de prendas.

